

EL CENSOR

Editor, Teodoro Alvarado B.

DIARIO DE LA TARDE

Redacción anónima.

"EL CENSOR."

Impreso en su propia tipografía, y distribuido a domicilio en la noche de todos los días no feriados.

La redacción, que es anónima, para evitar el enojoso empleo de nombres propios en las discusiones, no se hará al tratar de la responsabilidad legal, por los artículos de fondo y de crónica.

La sección de COLABORACIÓN se frapaca a quienquiera que aporte a las ideas de su Programa.

La de REMEDIOS se pone a la disposición del interés privado, siempre que no traspase los límites de la ley ni los de la Urbanidad.

Toda aquel que tuviese necesidad de entenderse con alguno de nuestros empleados o agentes, sea para asuntos ó para objetos relacionados con el diario, queda facultado para llamar por teléfono y comunicar sus órdenes, ó exigir que el empleado vaya a tomar los datos ó pormenores del servicio que desee obtener de nuestra empresa.

SUSCRICION:

Un año	S. 10
Un semestre	5
Un trimestre	2,80
Un mes	1
Número suelto	0,10

Remitidos y avisos precios convenidos.

DIRECCION:

Calle del Morro, Número 8. Correo, Número 418. Teléfono Núm. 352.

Baños del Salado.

BUENA EMPRESA, A FAVOR DEL 2º DE JUNIO DE 1890.

A cargo de don Salvador Naranjo. REFORMA COMPLETA EN TODO.

REAJA GENERAL DE PRECIOS

Abonos de 25 baños por 1 \$.
Medios abonos por 1 \$.

No se exige pensión separada por cuidado de vestuarios de baño.

Tampoco se exige nada a los pasajeros.

Precios de licores y bebidas en Cantina, aún más baratos que en la ciudad.

Se prepara Banquetes, Comidas a la criolla, y cuanto se desee.

Todo a precios sumamente módicos.

Una señora se comprará próximamente de prestar los servicios respectivos en el departamento de señoras y en la ropera.

Mientras tanto el conocido BELIZARIO desempeñará este puesto.

No se omitirá gasto alguno para presentar todo género de comodidades y entretenimientos a los turistas.

El pasaje del puente para todo transeúnte e a pie es gratis.

Se garantiza todo servicio.

Las joyas y dinero se depositarán en la Administración, para evitar pérdidas.

LOS EMPRESARIOS.

COMPANIA NACIONAL

DE SEGUROS.

COMPANIA ANONIMA.

CAPITAL, 200.000 Soles.

Asegura contra incendios, por la Compañía Nacional de Seguros.

JOSÉ M. BOLLA,

AGENTE.

Guayaquil, Mayo 16 de 1890.

IMPRENTA DE "EL CENSOR."

CALLE DEL MORRO NUM. 6.

GUAYAQUIL.

Letras de Cambio

PAGARES

TARJETAS DE VISITA

RECIBOS



MEMORANDUM

GUIAS

DOCUMENTOS

Pólizas & c.

Con un completo y variado surtido de tipos y demás útiles de imprenta, ofrece sus talleres al público, garantizando puntualidad, y con un 25 0/10 de rebaja.

ISMAEL BAÑADOS.

COMISIONISTA.

Oficina: Calle "Nueve de Octubre" N. 19.

TELEFONO Núm. 390.—APARTADO Núm. 180.—GUAYAQUIL.

Se ocupa de todo género de operaciones bursátiles, con-ignaciones, depósito de mercaderías, venta de letras y títulos financieros, colocación de fondos y cuanto gestión pueda hacerse para la colocación y movimiento de capitales.

ESTABLECIDA EN 1845.

LA NEW YORK LIFE INSURANCE CO.

(Compañía de seguros sobre la vida.)

Nos. 346 y 337 Broadway,

NEW YORK, E. U. de A.

Estreitamente Mutua.

Dividendos Anuales.

Activo en efectivo	de Enero 1º de 1889	\$ 93.480.186,55
Ingresos anuales,		25.401.282,83
Sobrante,		13.500.000
Seguro Vigente		419.886,515

LA NEW YORK LIFE INSURANCE COMPANY ofrece a todos los que deseen un seguro sobre su vida una variedad de ventajas que sólo se puede encontrar en una Compañía que, a una larga experiencia, grandes negocios y sistemas perfeccionados de seguro, reúne una administración inmejorable en todos conceptos. Entre dichas ventajas son dignas de notarse: 1.ª la seguridad absoluta de sus Pólizas; 2.ª el reparto de todas las utilidades entre los asegurados; y 3.ª la equidad, justicia y liberalidad con que siempre ha tratado a sus miembros. Expide todas las formas de póliza más acreditadas del mundo, y sus contratos se distinguen por su sencillez, claridad y condiciones liberales. Los que deseen informes más detallados, prospectos, etc., etc., harán bien en dirigirse a los Agentes y Banqueros de la Compañía en todas las principales ciudades de Sur y Centro-América, México y las Antillas, ó al

Departamento Hispano-Americano

DE LA

NEW YORK LIFE INSURANCE COMPANY,

346 y 348 Broadway, New York.

AGENCIA GENERAL EN EL ECUADOR, Calle de Aguirre núm. 21.

CHOCOLATE.

DE SUPERIOR CALIDAD, DE LA FABRICA DE

Antonio Mirón.

UNICO depósito por mayor y menor. FORTAL MUNICIPAL—CALLE DEL MALECON NUM. 174.

Se garantiza su clase sin adulteración, a 3 reales libra ó 3 libras por un peso.

Dic. 18—1889.

G. & O. TERÁN.

Una mujer de Austria.

Cerca de la aldea de Zillingdorf, en el Austria inferior, vive María Haas, mujer inteligente é industriosa, cuyo esposo es un sufrimientoso físico y alcohólico, según ella misma los relata, son dignos de interés para las mujeres de cualquier país. "Estaba empleada, Dios ella, en las faenas y quehaceres de una gran hacienda de campo. El sucesor de trabajo siendo mayor de lo que permitían sus fuerzas, trajeron sobre mí náuseas y dolores de cabeza, seguidos de un desfallecimiento mortal y graves vómitos, con tal desarreglo del estómago que me era imposible retener ni alimento ni bebida alguna. Me vi obligada a guardar cama durante algunas semanas, pero encontrándome un poquito más aliviada por el descanso y tranquilidad que había tenido en ese tiempo, traté de dedicarme nuevamente a mis ocupaciones diarias, en un breve me vi acometida de un dolor en el costado que, a poco tiempo, paréceme extenderse por todo el cuerpo, haciendo saltar todos mis miembros. A esto se siguió una tos y falta de respiración, hasta que finalmente no podía ni aun sentarme a comer, sintiendo que hacer cama por segunda, y é mi modo de decir, por la última vez. Todos mis amigos y parientes me decían que casi había llegado mi última hora, y que no viviría más tiempo que hasta cuando los ángeles se embrietasen de hojas. Entonces sucedió que llegasé a mis manos un folleto de la anciana Selgel. Lo leí atentamente y mi querida madre, a ruegos míos, me compró un frasco del Jarabe Curativo de la Anciana Selgel, el cual me fue exactamente de conformidad con las instrucciones, y me había tomado el todo é un contenido cuando principié a sentir un cambio por la mejoría. Mi última enfermedad principió el 3 de Junio de 1883, y continuó hasta el 9 de Agosto del mismo año, cuando comencé a tomar el Jarabe. My pronto pude principiar a hacer un poquito de trabajo ligero, la os desapareció por completo sin que me costase el respirar. Ahora estoy perfectamente curada y ah, ¡qué feliz soy! No tengo palabras suficientes con que poder expresar mi gratitud por la curación de mi Jarabe Curativo de la Anciana Selgel. Al día de hoy de la U. que los médicos de nuestra comarca hicieron distribuir cartales de mano y papeletas recomendando a la gente contra la melitina, disminuyendo que no les haya hecho algunos, y por lo tanto muchas personas fueron excitadas á que destruyeran los folletos de la Anciana Selgel; pero ahora, en consecuencia parte donde se encuentra una conserva como una reliquia. Los pocos que se han conservado se piden prestados para leerlos, y yo he prestado el que tengo por seis milles en un comercio de nuestro distrito.

Deposítalos en el Ecuador, por mayor y menor. En Guayaquil, Alvarado y Bejarano en Daera Ricardo A. Sandoval, en Jijón, R. Delgado y Ca.; en Rosaberto, Francisco Arcebaldo, en Santa Ana, Segundo A. Pérez, en Santa Elena, Pedro Infante, Agentes por menor, en Guayaquil, J. Payne, Barboleda y Ca., A. M. Varas y Ca., F. S. Figueroa, Hernández y Jones, M. Bravo, Austria, Góngora y J. O. Alvarado, en Atacama, Pedro Pablo Ortiz, en Alcañal, F. Guerrero, en Babá, Ricardo León, en Baeza, Pedro E. Ortiz, en Jijón, C. Lourdes, en Achagua, J. Rosas Aguirre, Manuel Ibarra, en Loja, José B. P. Marchán y A. Peña, en Azuara, señora Vicenta Romero, Juan Molina, Manuel I. Cacerón y E. P. V. V. en Ibarra, en Esmeraldas, Manuel Ibarra, en Loja, J. B. Juan Ruiz, Néstor E. Alvarado, Daniel Guzmán, B. Apelo y A. Soto Mayor, en Guano, Vilal Pastor, en Ambato, D. Mito, Salvador R. Ferraz y Luis F. Negrón, en Caltaco, R. Villaflores, en Chacabamba, Manuel E. Padilla, en Daera, Luis F. Lara, en Cartamanga, Vicente Borró, en Babá, G. Villacís, é Ignacio Palao y Ca.; en Babá de Caraqueo, Agustín J. Vera; en Babahoyo, F. Fabra, en Cuenca, M. Verrea.

EL CENSOR.

GUAYAQUIL, JUNIO 19 DE 1890.

LOS CONTRATOS.

Ya conocen nuestros lectores el texto de las Bases para la conversión de la deuda externa...

Estas han hecho, indudablemente, un estudio detenido de las diversas operaciones financieras propuestas...

Parécenos que, para ganar tiempo, en bien de la Nación, han podido las comisiones anotar todo lo inconcreto, confuso, peligroso o perjudicial...

Este punto ha merecido conseguirlo fácilmente, discutiendo sobre las bases del contrato de conversión...

En estas frases debemos encontrar la filosofía de la ley de 13 de Setiembre; ley especial que precede al Poder Ejecutivo...

Y esto es lógico; pues que, si a discutir no se puede encontrar la verdad...

Recibir un plan de condiciones sobre las que debía formularse un contrato, de acuerdo entre los contratantes...

Nuestra opinión ha sido que, hacer el mayor bien posible a la Nación, evitando el mal que nos amenaza...

en el día 7 de esta fecha; que una vez que el deudor la ciudad a acreedor para un arreglo, hay obligación de tratar con él, y no de hacer un papel falso y ridículo...

Desbénese, en hora buena, los contratos de ferrocarriles y empréstitos ya que según la opinión de algunos, la Nación no necesita, en la actualidad, ni de dinero ni de ferrocarriles...

El Sr. Capitán Chambers debe, pues, ser llamado al seno de las Comisiones de Hacienda y Crédito Público; y estas tardar deben, discutir deben, sobre las bases propuestas por aquel.

Estas observaciones no ofenden en manera alguna al buen criterio de la honorable Cámara del Senado; estamos de acuerdo en todo lo que tienda a evitar un mal a la Nación...

(Editorial de «La Epoca».)

lo darán mientras no haya ferrocarril. Se dice que es caro el presupuesto de \$ 7,000 por kilómetro. Aparte de que los datos recogidos por el ingeniero demuestran lo contrario...

Bien sabido es que para realizar esta clase de obras, es indispensable emitir acciones u obligaciones que el público suscriba cuando la casa o establecimiento de crédito quiere contarlas...

En las pampas de la República Argentina han costado algunos ferrocarriles hasta 97,000 pesos por kilómetro...

El ferrocarril de Antofagasta, en Chile ha costado \$ 1,000 por kilómetro en terreno enteramente plano...

DEMONSTRACION DE QUE LA MODIFICACION SOLICITADA RESPECTO A INTERESES ES FAVORABLE A LA NACION.

INTERIOR.

CALCULO APROXIMADO DE LO QUE PRODUCIRA LA 1.ª SECCION DEL FERROCARRIL DEL DEPARTAMENTO DE CHILE, DESDE EL 1.º DE AÑO.

Table with 3 columns: Item, Quantity, and Value. Includes categories like Pasajeros, Carga, Cuentas, and Matenas de construcción.

La extensión total del ferrocarril no excederá de 330 kilómetros, que a \$ 7,000 son \$ 2,310,000. El 6% de esta suma es \$ 138,600 que al cambio actual de 35% son \$ 395,550...

Téngase en consideración que esos vastos bosques, hoy incultos y desiertos, se van convirtiendo por el ferrocarril en verdaderos emporios de riqueza nacional.

Table with 3 columns: Interest rate, Term, and Value. Shows rates for 50, 60, 70, 80, 90, 10, 11, and 12 years.

Siema \$/ 30,000 modificación solicitada en virtud de la garantía que se le otorga...

Primer Sección.—Co. año. Económica el pago de los intereses correspondientes a esta sección en el ferrocarril...

Decimos que esta diferencia es aparente porque en contra de estos 46,500 sueros, tenemos los 39,000 sueros que aborrecería la Nación en los primeros 50 kilómetros...

PRENSA NACIONAL

Asignado del Doctor Guerra: Por falta de acontecimientos notables en esta celebre causa, nada habíamos dicho en nuestras ediciones anteriores...

Tenemos a la vista una carta que se ha servido franquearnos el Señor Gobernador, en la cual se le da cuenta de haberse capturado a tres de los principales actores en el incendio...

El Celador del sitio de Traya, Sr. José Chávez de Matias, acompañado de los ciudadanos César Anchudita, Carlos Navarro, Pedro Celestino Delgado (hijo)...

Dice la misma carta, que el entusiasmo y decisión por perseguir a los criminales es muy notable en la mayoría de los habitantes...

Está visto pues: Montecristi da pruebas de virilidad, de interés por conservar los fueros de la moral; manifiesta, que si bien ha existido allí hombres capaces de cometer horribles crímenes...

Ahora toca su turno a los Tribunales de justicia de los ciudadanos han hecho lo que les correspondía, y ya van una fuera de camino han ido aquellos escritores que formularon cargos generales contra un pueblo por que en su seno se cometen...

moso criminal que ha causado por largo tiempo el espanto de esas comarcas y de cuyos hechos se ha dado cuenta en el campo neutral de nuestro semanario. El mencionado criminal fué capturado por varios ciudadanos, quienes al mando de Manuel Alarcón, se convirtieron en agentes de policía, cuando que ojalá tenga muchos imitadores en casos análogos.

Profesada. En Jijipasa se ha reunido un considerable número de ciudadanos, con el objeto de dirigir al Supremo Gobierno un manifiesto, haciendo presente la necesidad de mantener en esta provincia un batallón de fuerza de línea que garantice el orden público alterado por el bandalaje.

(De El Horizonte)

Ya lo decíamos, que la competencia promovida al Banco del Ecuador, por las propuestas de altramán, habiéndose asegurado presentablemente la suerte de nuestra patria pobre y desvalida. Y ya lo estamos viendo, pues en las propuestas que dirige la mencionada corporación al Congreso Nacional encontramos no acápite, que por lo peregrino de las reproducciones. Dice: "Cuando el Banco entre sus correspondientes respetables banqueros, por cuyo conducto podrían hacerse arreglos ventajosos a respecto de la deuda externa, ya para la contratación de los ferrocarriles que la Nación pueda emprender, el Banco ofrece que su sueldo sea servido, limitándose a cobrar la comisión que correspondiera a los efectos de los correos anuales."

Ya lo tenemos, pues, al Banco del Ecuador dispuesto y apercebido, no solo para darnos \$1,150,000 mensuales y al meslo por ciento, contratándose con percibir el 2% de las entradas de la Aduana de Guayaquil, que pasan de esa cantidad, sino también a procurarnos de entre sus correspondientes quienes, en nuestro obsequio, hagan "arreglos ventajosos" (ajaja cual de las partes) ya respecto a la deuda externa, ya respecto de nuestros ferrocarriles.

Con otra propuesta que nos hagan de fea, sobre establecer bancos, el del Ecuador no solo se encargará, con el patrio como en que hoy nos está ardiendo, de suministrar fondos al Gobierno sin interés de ninguna especie, sino que, seguros estamos de ella, llevará en benevolencia hasta concluir por su cuenta y con los propios capitales, el ferrocarril al Sibambe, y las más de que tenga el país ante sí. Nada había sospechado siquiera el alcance del patriotismo del establecimiento bancario que antes tres meses hace mandó a pagar al Gobierno, cuando le pidió un poco de dinero, y no volvió aún en poner de lado su contrato con la Aduana, pero cobran sus amores y ya no cabe dudar del patriotismo generoso del Banco del Ecuador que si no lo manifiesta jamás antes de que venga las propuestas de competencia, seguramente ha sido porque no hubiese llegado la ocasión.

(De El Ecuatoriano n.º 10)

Tenemos conocimiento de que algunos empleados municipales de Carimagua y ciertos abogados que han formado una verdadera manada negra en ese pueblo se han comprometido contra los hijos de la Comunidad, convirtiéndolos en jueces y arrendándolos sin motivo, con el fin de intimidarlos, sin que el haber dado sus votos en favor del Sr. Herrera. Ojalá las autoridades respectivas tomen medidas energéticas contra estos individuos que han convertido en un laboratorio aquella sección de la Provincia.

(De El Microscopio n.º 15)

Por falta de espacio no dimos cuenta en el número anterior del asalto al Jefe Político del Canton Patate, Sr. Roberto Pereira, hecho por varios individuos, tarde de la noche, disparando tiros a la habitación donde dormía y pretendiendo romperle las puertas. Sabemos que el Comisario ha iniciado el respectivo sumario.

[Ibid.]

CRONICA LOCAL.

Calendario.—Viernes 20, San Silverio, Papa mártir y santa Florentina, virgen.

Bomba de guardia.—Mañana hará la guardia de depósito la Compañía "Bombarderos" N.ºs. 12, y 20 bucheos.

Botines de turno.—En la presente semana están las siguientes.

La Oficina de Farmacia situada en la calle 49 de Octubre y la Botica de la Salud entre las calles "Colón" y "Teatro."

Satadero.—40 vacas han sido ayer beneficiadas para el consumo público.

A consecuencia de las píldoras intoxicadas por la Policía a los vices, dos de estos vacas víctimas de esas píldoras se encuentran en la plaza de Bolívar, muerta el uno y el otro en agonía; por la falta entraban

victimias era todavía alumbradas por los últimos rayos del sol, iluminaciones.

Día 18

Manuel Calle 10 meses Hidropesía
Manuel Romero 64 años
Francisco Monaldi 32 " Tisis
Rafael Quinlo 15 meses Fiebre
Virginia Pongullo 22 " Disenteria

Teatro.—Mañana en la noche se dará una función teatral convenientemente organizado, cuyo producto se ha destinado a la reconstrucción del Anfiteatro que se halla en estado de ruina.

Atento el olvido a que se ha dedicado dicha función, de esperarse es que la sociedad guayaquileña amante del progreso local, auxilia a contribuir con su obolo a una obra de grande interés público.

Filantropía.—Se halla completamente demolidos los dos extremos de este edificio y todo el material copiado y listo para emprender en la obra de su reconstrucción en cuyos locales va a establecerse una escuela de Artes y Oficios, establecimiento que redundará a una buena parte de la clase proletaria de un estado de serbilambre e ignorancia.

Sabemos que en la mañana del 22 de los corrientes tendrá lugar la bendición solemn del primer estante de dicho edificio cuyo acto religioso efectuará el Ilmo. Sr. Vicario Capitular de la Diócesis siendo padrinos los señores Generales Reynaldo Flores, José Antonio Gomez, Carlos L. Caamaño, Leonardo C. Estagg, Eduardo Arosmena, Chuaco Gomez Valdez, Francisco J. Coronel, Homer Morla, Martín Reiberg, Adolfo Reyre, Benjamin Rosales y Victor M. Rendón.

Circo Anglo americano.—Anoche como estaba anunciado se estrenó esta Compañía, ante una numerosa concurrencia, ha de dejar que descanse en sus trabajos todos los que fueron ejecutados habiéndose, dejándose notar su destreza primero en la escalera que sostenía en equilibrio sobre los pies del señor Quirós, sostenida en un ambiente a un jovenito de quince años, y al canto de los Góndres, ejecutada por multitud de trapezistas esta última, según nuestra opinión fue la mejor prueba que ejecutaron.

La velada se concluyó a las 11 y media poco más o menos.

El Vapor "Bolivar" saldrá para Babahoyo el día Viernes 29 de Junio a las 8 de la mañana.

El Vapor "Manaví" que fondo ayer a través a su bordo los siguientes pasajeros: Del Gallo, Sr. Rodolfo Toró; De Ellen, Sr. Ale y Calvo; Del Gallo, Sres. Domingo La Rosa y L. Solórzano;

De Pala, Sres. D. Anton; M. Fuentes; Novas y señora.

En Tránsito para Chabarge. Sr. Salvatiella y niños; Juan Mora; A. Buelala y señora. Para Panamá: Sr. J. C. Kitto. Sobre cubierta 10 personas.

SECCION COMERCIAL.

T. G. SAENZ DE TEJADA,

COMISIONISTA

y AGENTE DE SECCION.

Oficina,

Calle de Aguirre N.º 25.—Teléfono N.º 549.

COTIZACIONES DE BOY.

Junio 18 de 1890

PAPEL PUDUCARI

Table with columns: CEBULAS, Compra, Venta, and other market data.

ELOY MONTALVO

COMERCIAANTE Y COMSTONISTA

—CALLE DE "PICHINCHA" NUM. 180.—

-Compra y vende-

Frutos del país ó cualquiera otra mercadería por cuenta propia ó ajena

-Arrienda-

Fincas urbanas ó cobra por cuenta del dueño, haciendo adelantos en efectivo.

-Recibe y despacha-

Embarcaciones y se entiende en manifiestos y pedidos de Aduana.

-Constantemente-

Recibe de Chile —Harina Fideos, Mercestras Vinos, Pasto seco ó alfalfa pura y otros artículos.

FELIX CONSTANER.

AGENTE CONSIGNATARIO

Tiene abierto su oficina para recepción y despacho de carga al interior y remisión de todo género de artículos a la costa, en la parroquia del Carmen (Chimbo), límite de la línea férrea del Sur.

Cuenta con elementos y buenas relaciones para el pronto despacho

La experiencia de más de treinta años en este negocio y el conocimiento que tiene de los arrieros y porteadores, garantizan el buen servicio.

Tiene oficina abierta en Guayaquil y Chimbo y cuenta con almacenes de depósito para seguridad de la carga.

Ofrece sus servicios al Comercio y a los viajeros.

"MANCEL'S REJUVENERADOR."

CELEBRE REMEDIO AMERICANO

Para la curación rápida de la impotencia, derrames seminales y de toda clase de desarreglos producidos por excesos sexuales.

Curará aun cuando hayen faltado todos los demás remedios.

Y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, tisis, espermatorrea ó derrames seminales.

y toda clase de debilidad en el organismo, como Falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios, si no la tienen de venta, que la manden a buscar. Diríjanse las cartas de consulta a la dirección que sigue, y polamente el medico consultado las verá y guardará estrictamente privadas.

Depósito Principal de MANCEL'S REJUVENERADOR,

13, EAST 30TH, STREET-NEWYORK E. U. de A.

Guayaquil, Enero 23 de 1890.

50

Advertisement for La VELOUTINE perfume, featuring the brand name in large letters and details about the product and manufacturer.

Por qué me siento tan abatido y miserable?

¡Tan lánguido y tan débil! ¡Por qué tal caudal de ácidos en el estómago, tal acidez y gusto tan desagradable en la boca!

¡Por qué á veces tan mal apetito, que me cuesta trabajo comer, y otras veces tal desahucio por los alimentos!

¡Por qué está el ánimo con tanta frecuencia irritable, desahogado, melancólico y desahogado!

¡Por qué me siento uno tan amasado bajo la apariencia de algún peligro inminente, sobresaltándose á malequiera ruido inesperado, agitándose como si fuera á sobrevenerle una gran desgracia ó calamidad!

¡Qué significa esta tristora y estos diversos dolores de estaca, esas violentas palpitaciones del corazón, ese desahucio momentáneo, esas sudores por las noches, ese sueño interrumpido y perturbado por los sueños, que no son propósitos ó deseos como tales sino simplemente genios, sueños, murmuraciones y los horrores de la pasadilla!

La contestación es esta. No son más sino los síntomas de la indigestión ó dispepsia—el principio y el precursor de casi todas las enfermedades humanas. La indigestión es una debilidad ó falta de poder de los fluidos digestivos del estómago para convertir el alimento en materia soluble para la propia nutrición del cuerpo. En bastante frecuencia la causa la irregularidad en la dieta, ó bien alimentos impropios, falta de ejercicio saludable y libre aire puro. Pueden también ser causas los espasmos y angustias de la noche—el estreñimiento ó la salida de algunas gran cantidad—Puede ser, y con frecuencia es, agravada é iniciada, si no ha sido originada, por el uso excesivo de la cafeína, el alcohol y en buena orden, la muerte no sería por más tiempo un asunto de horrida ansiedad á las jóvenes y á las personas de mediana edad, sino que sería como lo sería simplemente por todos como la visita de un amigo á quien se espera al final de una edad avanzada, feliz y afortunado.

Sin embargo, el primer lavador de la indigestión es la dieta y la felicidad es la indigestión. ¡Hay algún otro, algún remedio, alguna cura! ¡En la mayoría del paciente á veces dispepsia. Lo que ha faltado es una medicina que reconstruya por completo el estómago, lo restablezca y refuerce los digestivos y restituya al sistema nervioso y muscular su energía vital.

Felicitamos á la medicina se halla é la mano, ignora en la victoria de los descubrimientos medicinales, evidenciado por una docena de años de una prueba completa, se ha hallado un remedio para la indigestión tan expedito, tan seguro y tan sorprendente en sus resultados, como el Jarabe Curativo de la Anstina Seigel, el cual es hoy día un remedio modelo para esa casi afeción universal en todo país civilizado, en Europa, Asia, África y América. Las comisiones públicas, las cortes palaciales de oficiales del ejército y armada, banqueros, comerciantes, capitanes de buques, médicos laboristas y sus esposas é hijos, continúan todos de igual modo, sus poderosas curativas.

Se vende por todos los Farmacéuticos y vendedores de medicina, por todo el mundo, y por prospecto de J. White, Limited, 35, Park Lane Road, Londres, E. C.

Depositar en el Ecuador por mayor y menor, en Guayaquil, Alvarado y Bejarano, en Ibarra, Ricardo A. Sandoval, en Jipijapa, J. Torres, en Loja, J. Rosaforte, Francisco F. Arcualuis, en Santa Ana, Segundo Alvarez, en Santa Elena, Pedro Infante Aguilera por mayor en Guayaquil, J. Payes, Barboza, A. M. Flores y Cia., F. S. Figueroa, Herminio Jover, M. A. Bravo, Andrés Collomp y J. C. Alvarado, en Atacames, Pedro Pablo Ortiz, en Alausi, A. Guerrero, en Babo, Ricardo León, en Generalisima, P. Peña, Ortiz, en Jipijapa, J. Espinoza, en Machala, P. L. S. Aguilera, Dr. David Rodas y A. B. Soriano, J. Santa, F. Rodríguez, en Quito, Vidal Pastor, en Guano, Leonidas Palares Arce, en Antonio Jijón, en Babahoyo, Manuel Arango, en Santa Rosa, Jorge Ribera y Dr. E. E. Hahn, en Santa Elena, José P. B. B. B. y A. Peña, en Zaruma, señora Vicenta Ruiz Moro, Juan Molina, Manuel Y. Carrón y E. P. V. Romero, en Zarango, Manuel Ilvoro, en Loja, Dr. Juan Ruiz, Néstor E. Alvarado, Daniel Garcia, B. Japolo y A. Sotomayor, en Guano, Vidal Pastor, en Ambato, D. Mino, Salvador R. Ferras y Luis F. Aguirre, en Guayas, B. Villavicencio, en C. Llanos, Manuel Y. Paladines, en Durazo, Luis P. Lara, en Miraflores, Vicente Berré, en Bahía, G. Villalobos é Canales Palau y Cia., en Bahía de Caraquez, Agustín Le Vera, en Bahabuyo, F. Fabara, en Guano, M. Jovero.

E. W. STILES & Cia.

Hartford, Connecticut, E. U. de A.

Fabricantes de Tintores.

Especialidad de tintores de suspensión para ser usados en Ferrocarriles, Vehículos, Buques, y en general, utensilios para adaptarse á cualquier Mobile, sin riesgo que la tinta se derrame.

Únicos agentes para la Exportación.

United States Manufacturers Export Co.

GEO. K. WEBSTER

PROVIDENCE R. I. E. de A.

Fabricantes de Joyería en todos sus géneros, con excepción de Anillos.

La Fábrica que produce la mejor, Joyería chapada, aretes, prendedores, cadenas de reloj, alfileres de corbatas collares, dijes, etc. etc.

GRAN HOTEL.

PLAZA DE BOLIVAR.

A LOS VIAJEROS

Cuartos amueblados, Salones especiales para familias, Gran salón para

RECEPCIONES

Banquetes dentro y fuera del establecimiento. Servicio esmerado. oficina de primera clase.

VINOS Y LICORES

Baño, teléfono, servicio interior excelente. Guayaquil, Enero 2 de 1890.

ANTONIO MOYA Y CIA.

PEPSINA DE HOGG

RECETADA POR EL BUENO MEDICO DESDE 1834

LA PEPISINA titulada de HOGG, es cinco veces mas activa que la Pepsina "milica".

1. **PILDORAS DE PEPISINA PARA ACIDIFICADA.** Males de estómago, digestiones difíciles, gastralgia, etc.

2. **PILDORAS DE PEPISINA EN HIEBRO.** Indica por el HIEBRO. Neta digestión de personas débiles y ancianas.

3. **PILDORAS DE PEPISINA CON IODO DE HIERRO.** Dispepsia complicada de bolicismo, de raquitismo, etc.

Estas pildoras son muy solubles en el estómago.

HOGG, 2, RUE CASTIGLIONE, PARIS y FARMACIAS.

NEURALGIC... (Small advertisement for neuralgic medicine)

Abasto Público

Extraordinaria Baratura

En la Tercera número 174, Portal de la Casa Municipal,

DONDE

G. & O. TERAN

ESTA LA GANGA

- Manteca
- Sebollas
- Sal blanca
- Arroz
- Frijoles varia clases
- Mantequilla
- Azúcar
- Lentejas
- Fideos
- Papas
- Garbanzos
- Harina
- Té
- Café en grano
- Chocolate de primera calidad

Y muchos artículos frescos y baratos

La verdadera economía de las familias

P. r libras y medias libras
Arrobas y cuartillas y por quintales
Las familias que deseen proveerse por semana, pueden dirigirse á dicho Establecimiento.

Precios comodos,
Buena calidad en los artículos y
Peso justo de romana.

Venir, ver y satisfacerse.

RICE & WHITACRMigo C.

40 & 42 West Monroe St., Chicago, 111. E. U. de A.

Fabricantes de Motores y Calderas, especialidad en maquinaria oblica.

Motores y Calderas desde 2 Caballos de fuerza. Motores y Calderas Verticales, construidos especialmente para los puises del Sur, ocupan poco lugar, son muy económicos, gastan poca, motor independiente de la Caldera; nueve molinos, bombas, sierras, imprentas, etc. etc. de una construcción sólida, perfecta, precisa; garantizamos toda máquina que sale de nuestros talleres. Motores y Calderas para Yachtes, Lanchas de Vapor y Buques de Vapor pequeños. Calderas hechas del mejor acero para la marina, conforme á los reglamentos y las leyes maritimas de los E. U. ó inspeccionados por los Ingenieros de la Marina. Maquinaria XX completa para Buque a Vapor de todo tamaño. Maquinaria de primera clase. Precios bajos y buenas condiciones. Pídanse el Catalogo Ilustrado y lista de precios.

NACIONAL

SAFE & LOCK CO., CLEVELAND OHIO, E. U. DE A.

Fabricantes de Cajas de fierro, para guardar dinero y documentos, á prueba de fuego y de robo. Todas nuestras Cajas son de fierro forjado maestro y son con cerraduras de combinación. Se hacen á prueba de robo ó de fuego, ó de ambos. Las Cajas son todo fierro y bastante ligeras para la introducción en las Américas del Centro y del Sur. Mejor y más barato que las Cajas francesas, alemanas ó inglesas. Se hacen para poder armarse y desarmarse y de transporte fácil á lomo de mula. Precios bajos entregado libre de fletes y derechos en cualquier punto del globo.

BEACH & CLARRIDGE.

Boston Mass. E. U. de A.

Fabricantes de Extractos para dar gusto de diferentes Frutas á los Jarabes y Pastas.

Apropriados para la manufactura de Dulces, Licores, Jarabes y Pastas para Biscochos.

La Fábrica que ha alcanzado más renombre en esta línea.

Se hacen de todos los gustos y siempre queda el Marchante satisfecho.

Únicos Agentes para la Exportación: United States Manufacturers Co.

Para México, Central and South America.
150 Washington St. Chicago 111, and 96 & 98 Madison Lane N. Y.

E. U. de A.

Pídanse Catálogos y Listas de Precios Mercancías entregadas libres de fletes y derechos en cualquier Puerto ó Punto Ferrocarrilero de esta República

"Polvos Efgénicos Desinfectantes," el mejor ingrediente para desinfectar las piezas, Establos, Mataderos, Bodegas, Inodores etc.

"Electric" El limpiador Magico, para toda clase de manchas en el vestido, sea cual fuere el material de que está hecho. Inmejorable para limpiar los Guantes de Cabritilla.

Pídanse Catálogos y Listas de precios, Mercancías entregadas en cualquier Puerto ó punto Ferrocarrilero de esta República, libres de fletes y derechos.
150 Washington St. Chicago 111, Madison Lane N. Y.